

De buena fuente



www.logroño.es
 facebook.com/aytologroño
 @Aytologroño



Periódico del Ayuntamiento de Logroño

Nº 1295 VIERNES 12 DE FEBRERO DE 2016



El Plan de Infraestructuras avanza para el futuro de Logroño

La alcaldesa destaca su cumplimiento, con cuatro proyectos ya finalizados, la rotonda de Alfonso VI-Prado Viejo adjudicada y el estudio de la pasarela de Los Lirios entregado

La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, presidió la pasada semana la constitución y primera reunión de la comisión de seguimiento del Plan de Infraestructuras (2013-2025). Un grupo de trabajo, surgido del Consejo Social, que retoma su actividad con nuevos miembros, al estar ahora representados todos los grupos políticos de la Corporación. Se sigue además contando con la participación de técnicos municipales y de diferentes colegios profesionales, así como de las asociaciones de vecinos.

Entre los últimos proyectos que están en marcha, figura la remodelación de la intersección de las calles Alfonso VI y Prado Viejo, que han sido adjudicadas por 94.541 euros y se plantea su ejecución a partir de junio/julio con un plazo de cuatro meses.

En este cruce se construirá una rotonda que facilitará los giros a la izquierda y la reducción de la velocidad. De este modo se incrementará la fluidez y la seguridad en uno de los puntos detectados como conflictivos.

Además, se analizó el estudio de viabilidad para instalar una pasarela peatonal sobre la circunvalación que sirva de conexión al barrio de Los Lirios con el resto de la ciudad, enlazando con avenida de la Paz. Las conclusiones del informe detallan una serie de actuaciones que se pueden acometer a corto plazo para incrementar la seguridad del tránsito y la posibilidad de construir la pasarela; y, de modo inmediato, se solicitará al Ministerio de Fomento las acciones de refuerzo de la seguridad que pueden ya adoptarse.

PLAN DE INFRAESTRUCTURAS 2013-2025 DE LA CIUDAD DE LOGROÑO
 PROGRAMACIÓN DE LAS ACTUACIONES 2016

CATEGORÍA	ACTUACIÓN	PRESUPUESTO SIN IVA (€)	PRESUPUESTO CERTIFICACIÓN FINAL SIN IVA (€)	2013	2014	2015	2016	2017	2018	2019	2020	2021	2022	2023	2024
PRIORITARIAS	GLORIETA EN BECOUER-LOPE DE VEGA Y CIRCUNVALACIÓN	900.000	682.019		EJECUTADO										
	CONEXIÓN PIQUETE-PIQUERAS Y URBANIZACIÓN PIQUERAS	1.400.000	1.042.493		EJECUTADO										
	CONEXIÓN DE LAS AVENIDAS SÓNSIERRA Y MENDAVIA	5.200.000													
	AMPLIACIÓN ENLACE LO-20 (NUDO ALCAMPO)	250.000													
	GLORIETA TIRSO DE MOLINA Y AMPLIACIÓN DEL PUENTE	850.000	460.913		EJEC.										
	GLORIETA EN MANUEL DE FALLA Y PRADO VIEJO	600.000													
	GLORIETA EN AVD. VARA DE REY Y PIO XII	750.000													
	GLORIETA EN REPUBLICA ARGENTINA Y DUQUES DE NAJERA	750.000													
	AVENIDA DE LA SIERRA	2.000.000													
	ACCESOS A VAREA Y PORTALADA DESDE AVD. ARAGÓN	1.000.000													
ADECUADAS	PASARELA PEATONAL ENTRE LA RIBERA Y EL CEMENTERIO	4.000.000													
	CONEXIÓN DEL ENLACE DE LA A-68 CON LA CALLE LA CAVA	4.250.000													
	PASARELA ENTRE EL CUBO Y LAS NORIAS	4.600.000													
	CON. PORTILLEJO-PTE SAGASTA Y FUENMAYOR-G. BERCEO	3.300.000													
	ESTUDIO	2.200.000													
	ESTUDIO	3.525.000													
	ESTUDIO	6.000.000													
	ESTUDIO	2.100.000													
	ESTUDIO	650.000													
	ESTUDIO	750.000													
PENDIENTES DE ESTUDIOS PREVIOS	GLORIETA AVD. LA PAZ Y C/ COLÓN PROLONG. BULEVAR				ESTUDIO										
	GLORIETA AVD. LA PAZ Y C/ SAN MILLÁN PROLONG. BULEVAR	2.000.000													
	PASARELA PEATONAL EN LA ESTRELLA	500.000	300.288		EJEC.										
	PROLONGACIÓN DE LA CALLE FRANCIA	9.300.000													
	QUINTO PUENTE SOBRE EL RÍO EBRO	1.900.000													
	PASARELA PEATONAL EN LOS LIRIOS	1.900.000													
TOTAL	58.775.000	2.485.713													

Proyectos ejecutados

El Plan de Infraestructuras fue aprobado por unanimidad en julio de 2013, incluyendo 24 infraestructuras estudiadas técnica y económicamente y priorizadas según las necesidades de la ciudad.

Ya han finalizado importantes proyectos, como las glorietas de Gustavo Adolfo Bécquer (marzo de 2015), la rotonda de Tirso de Molina (diciembre) o el vial Piquete-Piquerías (recientemente puesto en servicio). Asimismo, se ha ejecutado la prolongación de la calle Francia (que une Yagüe y Valdegastea).

Como conclusión del primer encuentro de este mandato, se acordó abrir un periodo de reflexión para analizar los proyectos que hay que abordar en los próximos años y priorizarlos.

agenda

Viernes 12	<p>18.30 h. Cuento/taller. 'Don Carlitos calzas sucias y la grandiosa aventura'. También en lengua de signos. 9-12 años. Biblioteca Rafael Azcona.</p> <p>20 h. Recital poético de San Valentín. Ibercaja-Portales.</p> <p>20 h. Charla. 'Filtros para fotografía de paisaje'. Riojafoto. Entrada libre y gratuita hasta completar aforo. Casa de las Asociaciones (Parque San Antonio).</p>
Sábado 13	<p>10 h. Conferencia. 'Las glosas riojanas y otros testimonios hispanorromances'. Claudio García Turza. Ibercaja-Portales.</p> <p>11 h. ¡Todo el mundo juega! Ateneo Riojano.</p> <p>12 h. Los sábados... talleres. Detectives del pasado. 9-12 años. Casa de las Ciencias.</p> <p>16.30 a 21.30 h. X Fin es Sábado. 12-18 años. Polideportivo del IX Centenario.</p> <p>18 h. Maridaje San Valentín: El vino y el chocolate. Con entrada. Bodegas Franco Españolas.</p> <p>18 h. Creamos nuestras máscaras de Carnaval. 4-10 años. Biblioteca de La Rioja.</p> <p>18.20 h. Batallas de Freestyle Burning Hood. Aforo limitado, entrada gratuita. Gota de Leche.</p> <p>19 h. Gala anual del triatlón riojano. Ibercaja-Portales.</p> <p>20 h. Información pública. Grupo de Alcohólicos Anónimos y Al-Anón. Parroquia de Santo Domingo de Silos (C/ Las Gaunas, 1).</p> <p>20.30 h. Teatro. 'Páncreas'. Teatro Bretón.</p> <p>20.30 h. Ópera. 'El barberillo de Lavapiés'. Riojaforum.</p>
Domingo 14	<p>9 h. Marcha PreValvanerada. 24 kilómetros. Logroño-Fuenmayor-Logroño. Salida desde la asociación Madre de Dios (C/ San Millán, 26-28).</p> <p>19.30 h. Cine en V.O. 'Villa Touma' (Palestina, 2014). Teatro Bretón.</p> <p>20 h. Concierto de la Banda de Música de Logroño. Entrada libre. Auditorio municipal.</p>
Martes 16	<p>19 h. Proyección Ciclo enfermeras de película. 'El paciente inglés'. Ibercaja-Portales.</p> <p>20.15 h. Filmoteca Rafael Azcona. 'El hombre del traje blanco' (Reino Unido, 1951). VOSE. Sala Gonzalo de Berceo.</p>
Miércoles 17	<p>19 h. Ciclo de cine ruso. 'Los intrapables vengadores'. Casa Eslava-La Rioja. Ateneo Riojano.</p> <p>20.15 h. Tertulia viajera. Emocionante ruta de vuelta a casa: 36.000 km y 9 países en 8 meses. Gota de Leche.</p> <p>20.15 h. Filmoteca Rafael Azcona. 'Oro en barras' (Reino Unido, 1951). VOSE. Sala Gonzalo de Berceo.</p>
Jueves 18	<p>18.30 h. Presentación de trabajos del I Concurso de literatura infantil breve para adultos San José. En la biblioteca de las asociaciones San José (Centro deportivo La Ribera).</p> <p>20 h. Conferencia. 'Claves psicológicas del bienestar emocional'. Jornadas de Psicología. Auditorio municipal.</p>

V Gala de Magia a favor de la infancia

El sábado 13 de febrero, a las 19 horas en el Auditorio del Ayuntamiento de Logroño, se celebra la V Gala de Magia a favor de FARO (Asociación riojana de familiares y amigos de niños con cáncer) y UNICEF. El donativo-entrada de la gala es de 10 euros para los adultos y de 5 euros para los niños, y se puede adquirir en las librerías Santos Ochoa de Castroviejo y Gran Vía.



exposiciones

Sala de exposiciones Ayuntamiento

Colección Altadis de Arte Contemporáneo.

Mójate con Hunter. Patio de operaciones. Hasta el 15 de febrero.

Sala Amós Salvador

Dalí sueña los caprichos de Goya. Serie gráfica de Dalí sobre 'los caprichos' de Francisco de Goya. Hasta el 21 de febrero.

Casa de las Ciencias

El fascinante reino de los hongos. Hasta el 14 de febrero.

Luz: Más allá de la bombilla. Hasta el 6 de marzo.

Juegos matemáticos. Hasta el 6 de marzo.

Otras exposiciones

TransformArte. Arte con materiales reciclados. Cajarioja-Gran Vía. Hasta el 18 de febrero.

El camino de Santiago como pretexto. Jesús Trincado. Biblioteca de La Rioja. Hasta el 19 de febrero.

Colectivo Abril. Pintura al Óleo. Sala de Cultura José María López de Baró. Hasta el 21 de febrero.

Emocionante ruta de vuelta a casa. Javier Piné. Gota de Leche. Hasta el 26 de febrero.

Anatomía del ego. Nana & Jac. Gota de Leche. Hasta el 27 de febrero.

Proyecto Púlsar. Casa de las Musas inunda de arte La Gota de Leche. Del 16 al 27 de febrero.

Mo(ve)ment. Chechu Ciarreta. Gota de Leche. Del 16 al 27 de febrero.

El secreto de las paredes. Fernando Martínez Villanueva. Ibercaja-San Antón. Hasta el 2 de marzo.

Et in Arcadia ego. Aitor Berasaluce. Estudio 22. Hasta el 31 de marzo.

actividades

Aula didáctica La Grajera

Taller. **Un nido con conciencia.** A partir de 6 años. 13 y 14 de febrero. 11 y 13 h.

Gota de Leche

Técnicas microfónicas. 15, 17 y 19 de febrero.

Crea tus propios GIFs animados. 17 y 18 de febrero.

Talleres de Gimp. Del 22 de febrero al 16 de marzo.

Intercambio de idiomas. Lunes, francés; martes, italiano; miércoles, chino; jueves, inglés.

convocatorias

Visitas guiadas a la ciudad de Logroño. Sábado y domingo. Salidas a las 12 h desde la Oficina de Turismo (Escuelas Trevijano). Información y venta de entradas en la Oficina de Turismo y en www.venta.infotactile.com/logrono.

Ludoteca abierta. El viernes, de 17 a 20, en las ocho ludotecas municipales; el sábado, de 10.30 a 13.30, en las ludotecas El Trenecito, Cucaña, Canicas y La Comba; y de 17 a 20 en El Trenecito. Inscripción en la ludoteca, por orden de llegada, hasta completar las plazas.

2º Premio del Libro 'Ateneo Riojano'. Obras publicadas en 2015 en las categorías narrativa, ensayo y divulgación, poesía e infantil y juvenil. Inscripciones hasta el 29 de febrero. Bases en www.ateneoriojano.com

Club de lectura fácil. Organizado por la asociación Síndrome de Down, se desarrollará los sábados, a las 12.30 horas, en la sede de Arsido (Plaza Martínez Flamarique, 8 bajo). Va dirigido a mayores de 18 años, con o sin discapacidad, que sepan leer un poco y quieran mejorar.

Talleres de Memoria

Para mayores de 70 años. Once talleres, por toda la ciudad, con un máximo de 25 plazas por taller. Inscripciones en el Servicio 010.

Campaña San Valentín

Hasta el 14 de febrero, campaña de dinamización comercial 'San Valentín, apuesta por el amor'. Vales de compra ofrecidos por la Reina de Corazones.



PUNTO LIMPIO FIJO				
C/ Nevera, 18. De lunes a viernes, de 8 a 20 h; sábado, de 9 a 20 h.				
PUNTOS MÓVILES				
DÍA / HORA	PUNTO 1		PUNTO 3	
	L-V 9:00-13:30 h. / 16:30-18:30 h. S: 9:00-14:00 h.		L-V: 9:00-13:30 h. S: 9:00-11:30 h.	L-V: 16:30-18:30 h. S: 11:45-14:00 h.
L	Juan Boscán Estamberra	Plaza Primero de Mayo	Segundo Arce M ^a Teresa León	Plaza Iglesia (Barrio El Cortijo)
M	Avda. de España	San Millán Escuelas Pías	Plaza Joan Miró	C/ Donostia
X	Plaza Espolón	Gran Vía	Plaza Luis de Góngora	Parque Santa Juliana
J	Plaza Chiribitas	Juan II Club Deportivo	Plaza San Pedro (Barrio La Estrella)	Plaza del Cerrado (Varea)
V	Plaza Ayuntamiento	Parque del Oeste	Centro Cívico Yagüe	Manuel de Falla Joaquín Turina
S	Avda. Zaragoza C/ Pradejón	Parque Picos de Urbión	General Urrutia Parking	C/ Fuenmayor C/ Francia

De buena fuente

Edita: Ayuntamiento de Logroño

Redacción: Gabinete de prensa
Fotografías: Gabinete de prensa
Diseño: Código Zeta
Imprime: Gráficas Mic
Dep. Legal: LO-101-1986





Infraestructuras que comunican, unen, a los logroñeses

Construir infraestructuras supone una indudable fuente de riqueza para una ciudad; son inversiones que generan puestos de trabajo, actividad económica. Las infraestructuras -las carreteras, los puentes, las rotondas,...- son también indicadores de una ciudad moderna, conectada con el exterior, accesible.

Pero hay un aspecto que al Equipo de Gobierno del PARTIDO POPULAR aún le parece más importante: las infraestructuras hacen más fácil el día a día de las personas. Su trazado, su situación, es importante para cohesionar el territorio, para unir los barrios entre sí

y con el centro de la ciudad. Y esto es juntar a sus vecinos, acercar a los logroñeses.

De ahí que fuera tan importante la redacción del Plan de Infraestructuras en 2013 y la labor que estamos realizando desde su Comisión de Seguimiento, en la que están implicados todos los grupos políticos con el asesoramiento tanto de técnicos municipales como de profesionales externos. Todos juntos programando las infraestructuras que hasta 2025 Logroño irá sumando, para un crecimiento ordenado que piensa sobre todo en las personas que en ella vivimos.



El PSOE exige un Instituto en El Arco

Esta semana hemos conocido que la Consejería de Educación enviará el próximo curso a los niños del Colegio El Arco al Instituto Batalla de Clavijo, ubicado a más de 3 kilómetros. La falta de previsión del Partido Popular ha conllevado que cientos de niños que viven en esta zona se vean perjudicados, ya que en 2008 el ex alcalde del PSOE Tomás Santos cedió una parcela para el centro de educación Infantil y Primaria y pensando en el futuro, ofreció otra anexa para la construcción de un Instituto de Secundaria. Desde entonces, no se ha hecho nada.

Primero fue el Colegio de Los Lirios y ahora le toca a la zona Oeste, en especial a El Arco, Yagüe y Valdegastea, con más de 8.300 logro-

ñeses que carecen por completo de infraestructuras educativas para Secundaria.

No es una novedad que el Partido Popular no apueste por la Educación Pública, pero ahora es el momento de que cambie de posición y el Ayuntamiento gobernado por el PP ceda una parcela en El Arco y, por su parte, el Gobierno de La Rioja, también con el Partido Popular al frente, construya un Instituto para atender a las familias afectadas.

Es una prioridad en materia educativa en nuestra ciudad y es una necesidad para que los niños de El Arco, con apenas 12 años, no tengan que trasladarse más de 3 kilómetros a diario para asistir al instituto.



¿Cuánto nos cuesta FITUR?

Ante las diferentes informaciones y puestas en escena de nuestro gobierno local en la feria de FITUR en Madrid, donde se anuncian ciertos elementos atractivos para el turismo en nuestra ciudad que son elegidos de forma individual e introduciendo a ciertas empresas privadas, desde Cambia Logroño nos preguntamos cuánto nos cuesta la asistencia a esta feria, quién decide lo que se anuncia o potencia o por qué entran en esta promoción empresas, muchas de ellas de fuera de nuestra ciudad. Pero, sobre todo, lo más preocupante es si existe alguna contraprestación de las empresas privadas que son anunciadas con nuestro Ayuntamiento o concejales.

Un ayuntamiento que hace gala de su transparencia debería tener estos datos a la vista de todos los ciudadanos, pero sin embargo, como grupo municipal, sólo hemos podido acceder a los costes del montaje del

stand, así como de una subvención directa para su difusión a un medio de comunicación.

Este año contamos con la incomprensible promoción de dos campos de golf que ni siquiera se encuentran en nuestra localidad, pues estos se alojan en Sojuela y Cirueña. Estos campos, cuyas pérdidas económicas ya son conocidas, han dejado, además, un amasijo de unifamiliares sin terminar en las zonas naturales donde se sitúan. ¿Alguien sabe en qué momento el Ayuntamiento de Logroño se convirtió en un comercial de estos campos de golf y por qué?

Por todo ello, y dejando claro que no nos oponemos a acudir a la feria siempre que sirva para promocionar Logroño y no como promoción partidista y privada, hemos solicitado el detalle de las facturas de los gastos, dietas, alojamientos y todo el dinero invertido en FITUR.



Por un Ayuntamiento abierto y participativo

A petición de los grupos de la oposición, iniciaremos el proceso de revisión de todos los reglamentos que rigen el Ayuntamiento y esta misma semana abordaremos el de Participación Ciudadana.

Nuestro compromiso es claro, queremos un consistorio abierto a los ciudadanos, para que participen de las decisiones que hacen ciudad, que su voz sea escuchada y tenida en cuenta. Para ello hemos propuesto que en la elaboración de los presupuestos se incluya una audiencia pública donde la Alcaldesa y su equipo de gobierno expliquen a todos los logroñeses el presupuesto y se puedan recoger ideas antes de su aprobación. Además planteamos que todas las obras que excedan del 10% del presupuesto de inversión sean aprobadas por consulta ciudadana.

Hemos propuesto que se cree un Portal de Participación Ciudadana "Logroño escucha". Donde los vecinos podrán realizar sugerencias y/o preguntas de los problemas de la ciudad, a los que la Alcaldesa o el equipo de gobierno contestarán. También queremos que los proyectos más importantes del Consistorio, entre ellos el Plan de Movilidad Urbana Sostenible o el Plan General de Ordenación Urbana, se puedan llevar a consulta vecinal a través de esta plataforma, para escuchar la opinión y aportaciones de los logroñeses.

La participación ciudadana es fundamental y nuestro compromiso inequívoco. Ciudadanos apuesta porque los vecinos participen en la toma de decisiones de su ciudad. Las buenas ideas están en todas partes, sólo hay que escucharlas.



Mejores servicios para los más desfavorecidos y bien financiados

Sé que se sorprenderá con lo que le voy a contar, pero los logroñeses estamos financiando al Gobierno de La Rioja con el presupuesto municipal. Nuestro presupuesto es, más o menos, un 10% del de toda la Comunidad Autónoma y sin embargo les "subvencionamos" a fondo perdido.

Como ciudad prestamos algunos servicios públicos que la Ley dice, expresamente, que debe pagarnos el Gobierno de La Rioja, pero claro, para que paguen debemos reclamarles la cantidad exacta que pagamos, en lo que se conoce como 'competencias impropias'.

Sinceramente, este 'no exigir lo que nos deben' pensaba que se trataba de una sumisión por parte de nuestra Alcaldesa al Presidente de su Gobierno regional, pero no, la verdadera razón es que la concejal responsable no sabe qué competencias prestamos y cuáles de las que pagamos con nuestros impuestos al Ayuntamiento debería financiarlas la Comunidad.

Este es el nivel de control y capacidad de negociación de algunas concejalas que no se dan cuenta de que cuanto más financiación regional consigamos, menos impuestos pagaremos los logroñeses. En esas manos estamos, en fin.

Hacia una movilidad m

Logroño avanza para dotarse de una movilidad cada día más segura y también más sostenible. En esta línea, el Ayuntamiento para destacar las conductas de circulación más seguras. De otra parte, se ha presentado el balance del Servicio de autobús u

Nueva campaña de Seguridad Vial protagonizada por vec

El Ayuntamiento de Logroño ha puesto en marcha una nueva campaña de Seguridad



6 VIDEOS
SEGURIDAD

VIAL

6 PROTAGO-

NISTAS

Profesora

Ciclista

Motorista

Taxista

Transportista

Vecino

Se han grabado seis spots de 40 segundos, durante los meses de marzo y abril en céntricas calles de la ciudad; cada uno con consejos muy directos y sencillos orientados tanto a peatones, ciclistas como a conductores

En total se han grabado seis spots/audiodisuales con consejos de concienciación sobre Seguridad Vial que reproducen de manera natural las conductas más habituales y de mayor riesgo en la circulación, poniendo en valor las pautas de circulación seguras y respetuosas.

Los consejos que aparecen en los anuncios han sido protagonizados por los vecinos integrantes de la Comisión Permanente de las Mesas del Tráfico y agentes de Policía Local.

Están basados en la reproducción de las conductas más habituales y de mayor riesgo en la circulación y la idea surgió de Jorge Prado, un policía de barrio que inspirado en un histórico programa de TVE sobre Seguridad Vial 'La segunda oportunidad' sugirió a la jefatura de Policía Local la realización de una campaña



Cerca de diez millones de viajeros en autobús urbano durante 2015

El concejal de Transporte Urbano, Tráfico y Vías Urbanas, Francisco Iglesias, presentó esta semana el balance del Servicio de transporte urbano en 2015, año en el que se registraron 9.834.222 viajes

Según un estudio de la OCU, el transporte urbano de Logroño es el tercero más valorado del país y el segundo más barato

Más segura y sostenible

Se ha puesto en marcha una campaña de seguridad vial que consta de seis anuncios, que son protagonizados por logroñeses urbano, que este año incorpora nuevas mejoras para incentivar el uso de este medio de transporte.

Vecinos, Policía Local e integrantes de las Mesas de Tráfico

Seguridad Vial, bajo el lema: ¡Convive. De todos depende construir un Logroño más seguro!

Un vecino y peatón, un profesor de autoescuela, un transportista, un ciclista y un motorista junto con agentes de Policía Local son los protagonistas de estos 6 anuncios de sensibilización y concienciación

similar.

Se ha logrado recrear de la manera más visual posible situaciones de riesgo y sus correspondientes soluciones así como pautas de circulación seguras, que fueron seleccionadas por los integrantes de las Mesas de Tráfico y la Policía Local.

Los spots se unen a las campañas de sensibilización que durante varios años el Ayuntamiento de Logroño ha lanzado bajo el lema 'Convive' con el objetivo de conseguir una mejor convivencia en calzadas y calles entre peatones, ciclistas y conductores. Campañas en las que han participado de forma activa los integrantes de las Mesas de Tráfico, foro en el que surgieron los consejos de seguridad vial en torno a los que se ha articulado la iniciativa 'Convive'.



El servicio de transporte urbano ha sido mejorado gracias a un plan de medidas que ha consistido en la renovación de parte de la flota y la modificación de recorridos de las líneas 10 y 11, gracias a las nuevas infraestructuras de la zona de Piqueras y en el entorno de la Estación de Autobuses.

Además, destaca la incorporación de la red wifi en los autobuses urbanos o el primer año de funcionamiento en la ampliación del uso del 'bonobús' de estudiante a los días festivos y a las vacaciones escolares como un aliado más para los jóvenes logroñeses y con el objeto de fomentar su uso.

Por otro lado, se han acercado las paradas de autobuses a los colegios, a los centros de salud y hospitales, a los centros públicos, todo ello con el objetivo de facilitar la vida a los logroñeses. Además, en 2015 se adaptaron 40 paradas de autobús para personas con discapacidad.

Las líneas con mayor número de viajeros son: la 2 (Yagüe-Varea); seguida de la 1 (Hospital San Pedro-Lardero); la 3 (Las Norias-Villamediana); la 10 (El Arco-Hospital San Pedro) y la 4 (Palacio de Congresos-Pradoviejo). El mes con mayor demanda fue octubre con 918.083 viajeros, seguido de noviembre (909.649) y marzo (908.744).

Novedades de 2016

En 2016 se completará la renovación de la flota con otros ocho autobuses. Entre las novedades también destaca la ampliación del bono que a la edad de 10 años y el bono de estudiante de Logroño, ambos también para vecinos de Villamediana y Lardero, medida que entró en vigor el 1 de enero. Además, al bonobús de familia numerosa podrán acceder también familias con niños de acogida, medida que entrará en vigor durante el primer trimestre.

Además, en este año se elaborará el Plan Director de Transporte Urbano.

Logroño dispone de uno de los billetes de autobús más baratos de España, no sólo en el billete normal, que se encuentra establecido en 0,72 céntimos, sino también en el resto de títulos que funcionan por bonos (jubilados: 0,163 euros; estudiante de Logroño: 0,269; estudiante: 0,487; y bonobús normal: 0,529).

Además, en este sentido es importante destacar que en 2015 las tarifas no experimentaron ningún incremento y que para 2016 también se han vuelto a congelar.

Pleno ordinario



El pleno correspondiente al mes de febrero tuvo como protagonistas a los trabajadores de Altadis. Se aprobó por unanimidad una **declaración institucional** en la que se exige a Imperial Tobacco, propietaria de Altadis, que realice el máximo esfuerzo para mantener su factoría en La Rioja, cuyo cierre está previsto para el mes de junio, y los 471 puestos de trabajo.

En una sesión extensa, se debatieron numerosas mociones como la relativa a apoyar el acuerdo del Gobierno de La Rioja, la Universidad y el Colegio de Enfermería para la integración académica de la **Escuela de Enfermería** en la UR y la construcción de un nuevo edificio en el solar del antiguo Hospital San Millán, que fue aprobada con los votos de los grupos PP, Ciudadanos y Mixto (PR+).

Por unanimidad se aprobó una moción

de C's para la elaboración de un **mapa de ruidos no estratégico** en Logroño, con una enmienda popular para que se apruebe el plan de acción contra el ruido en un plazo de seis meses y que el objeto de esta moción se integre en dicho plan.

Otra moción del mismo grupo ha sido aprobada, con el voto en contra de Cambia, para la solicitud de un concurso de ideas para la rehabilitación, reforma y adaptación del **Mercado de San Blas**.

El pleno aprobó por unanimidad la creación de una **Mesa por la Industria** que, entre otros aspectos, estudiará la mejora de los polígonos industriales y estará formada por representantes de instituciones y colegios profesionales.

Con la abstención de Cambia, se aprobó una moción para solicitar la adquisición de dos **edificios de Defensa** y destinar uno de ellos a la interpretación de los restos de Valbuena y el otro a la Escuela Municipal de Música.

Además, se aprobó por unanimidad una moción socialista para modificar las nuevas bases para **ayudas a la rehabilitación** con el fin de evitar la exclusión de edificios del Casco Antiguo.

También por unanimidad se acordó dar una salida administrativa al final de obras de la **Plaza Primero de Mayo** con el fin de acometer mejoras solicitadas por los ve-

cinos. La moción incluye una enmienda popular por la que el Ayuntamiento recabará un informe con el fin de garantizar el término de las actuaciones incluyendo los modificados acometidos.

Una moción de Cambia para la creación del **Defensor del Vecino** fue aprobada también con una moción del resto de grupos en la que se pide estudiar la reforma del reglamento de la comisión especial de sugerencias y reclamaciones, difundir sus competencias y analizar esta nueva figura en el nuevo reglamento de Participación Ciudadana.

Una moción de Cambia Logroño, con enmienda del PP, fue aprobada por todos los grupos relativa a iniciar los estudios de mejora de las infraestructuras ciclistas y peatonales para **acceder a los polígonos industriales** Cantabria y La Portalada.

También se aprobó que cada dos años se publique un informe sobre la **igualdad laboral entre hombres y mujeres** en las unidades municipales y empresas dependientes, que fue votada en contra por el PP por considerar que es inviable jurídicamente.

Finalmente, por unanimidad, se aprobó la realización de **recorridos para corredores** propuesto por el PR+.

Asimismo, se contestaron a numerosas preguntas de los grupos municipales.



La comparsa 'El fondo del Mar', del AMPA Gonzalo de Berceo, gana el Desfile de Carnaval 2016

La comparsa 'El fondo del Mar', del AMPA Gonzalo de Berceo, fue la ganadora del desfile de Carnaval "por la variedad de los disfraces y el gran trabajo realizado en la reutilización de materiales".

El segundo premio recayó en 'Cazafantasmas', de los Centros Jóvenes Municipales, y el tercer premio para 'Sueña con Venecia', del APA Santo Domingo Savio.

En la categoría de carrozas, resultaron galardonadas 'Góndola Salesiana', del APA Colegio Santo Domingo Savio y 'Me la patina', del grupo de Patinadores.

Al término del desfile, la Concha del Espolón acogió un espectáculo dirigido a todos los públicos en el que se celebró la entrega de premios, teatralizada en un ambiente discotequero años 70.

'El Bretón con la escuela' llega a su 20ª edición

El Bretón con la escuela' cumple su vigésima edición con cuatro obras de teatro para escolares de 4 a 12 años que se representarán en los meses de abril y mayo, en dos sesiones a las 9.45 y 11.45 horas.

El objetivo es la creación de nuevos públicos, favoreciendo el disfrute y la diversión de un acontecimiento único al que se acude con los compañeros de clase. Cuenta con la colaboración de la Obra Social la Caixa. Los espectáculos son:

'Luppo' (11, 12 y 13 de abril).

'El Arca de Noé' (26 y 27 de abril).

'Pinocchio' (2 y 3 de mayo).

'El pájaro prodigioso' (16, 17 y 18 de mayo).

Las reservas se pueden realizar en <http://reservas.teatrobretón.org> hasta el 24 de febrero, con el usuario 'bretónconlaescuela' y 'conlaescuela123'. El precio de las entradas es de 3,50 euros.



I Carrera 10K Campo de Golf-La Grajera

Logroño Deporte organiza la I Carrera 10K Campo de Golf - La Grajera, que se celebrará el 21 de febrero en las inmediaciones del Campo de Golf. Esta prueba forma parte del III Circuito Carreras de Logroño.

La salida tendrá lugar a las 11.30 horas, desde el campo de golf. El plazo de inscripción está abierto hasta el 19 de febrero, en la oficina de Caja Laboral-Kutxa de Miguel Villanueva (de 08.30 a 14.30 horas)



El 19 de febrero por la tarde y el día 20, las inscripciones en el polideportivo de Lobete (de 11 a 14 horas y de 17 a 20 horas). Más información: www.logronodeporte.com.

A punto de finalizar las obras de Zahoransky en el polígono Cantabria

La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, visitó la pasada semana la planta que la empresa alemana Zahoransky tiene en el Polígono de Cantabria y que está siendo ampliada. De hecho las obras están prácticamente finalizadas, estando prevista su puesta en marcha para antes del verano



Para Gamarra, esta actuación representa *“la confianza que ofrece la ciudad como un lugar para la inversión y el desarrollo económico. Que una firma como Zahoransky apueste no sólo por mantenerse entre nosotros sino por afianzar su implantación es muy revelador sobre el atractivo de la oferta que estamos realizando en este ámbito.”*

La empresa Zahoransky está ampliando la planta que desde 1975 mantiene en Logroño, duplicando su superficie y con una previsión de aumento de la producción con el consiguiente incremento de puestos de trabajo, que podrían llegar a casi duplicar la plantilla, al-

canzando entre ochenta y cien trabajadores cuando en la actualidad tiene 47 empleados.

El presupuesto de la inversión ha superado los 2 millones de euros. En estos momentos la fábrica cuenta con una superficie de unos 4.200 metros cuadrados, quedando superficie para posteriores ampliaciones si fuera necesario.

En las nuevas instalaciones sus responsables tienen previsto incrementar de forma notable la producción, con el consiguiente aumento de las exportaciones al ser una empresa con una gran penetración en el mercado exterior.

Encuentro en Alemania

Gamarra resaltó la estrecha vinculación del Ayuntamiento con Zahoransky, no sólo con la factoría logroñesa sino con la empresa matriz instalada en Alemania. De hecho la alcaldesa tuvo conocimiento de los planes de ampliación directamente en una visita oficial cursada a las instalaciones de Friburgo en 2014.

En concreto, Alemania fue el destino del II Encuentro para la Internacionalización de Logroño que el Consistorio y la Cámara de Comercio e Industria realizaron en diciembre de aquel año. Entre las reuniones destacó la visita a la sede central del grupo Zahoransky y su centro de I+D.

El grupo tiene más de 110 años de historia y está presente en seis países, con cerca de 600 empleados. Es líder mundial en maquinaria para la fabricación de cepillos (de cabello, dientes, industriales), pasando por moldes de inyección o máquinas emblistadoras, además de automatizaciones para esta industria.

‘Emplearte’ para personas con discapacidad

La alcaldesa participó en la entrega de diplomas de este programa que Asprodema ha desarrollado con la colaboración del Ayuntamiento de Logroño



La alcaldesa destaca la capacitación laboral de las personas con discapacidad como elemento de integración y de construcción de una ciudad inclusiva

La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, participó en la sede de Asprodema (Asociación promotora de personas con discapacidad intelectual adultas) en la entrega de diplomas a los participantes en el programa Emplearte, que ha posibilitado la formación laboral de 16 personas con discapacidad. De ellas, diez terminaron tanto la fase teórica como la práctica y siete están ya trabajando.

A la estrategia global que el Ayuntamiento mantiene para el fomento de la empleabilidad de los logroñeses *“se une aquí el apoyo a un colectivo que por sus especiales características encuentra más dificultades de acceso al mercado laboral, siendo además unas personas para las que el empleo es un instrumento de integración,”* declaró Gamarra.

La asociación ha contado con una subvención del Ayuntamiento, además de estar

también respaldado económicamente por la Fundación ONCE.

El Ayuntamiento mantiene el apoyo a programas formativos de otras asociaciones del mundo de la discapacidad, de modo que en 2015 más de 250 personas con capacidades diferentes participaron de estas iniciativas, tal como se informó en la reunión del Consejo Municipal de la Discapacidad que se celebró la semana pasada.

Plantación de la campaña de invierno: cerca de 500 árboles y 3.200 arbustos

El concejal de Medio Ambiente, Jesús Ruiz Tutor, informó de la campaña de plantación que se realiza durante este invierno. En total, se plantarán 494 árboles (295 en alcorques, para reponer las marras aparecidas, y 199 en zonas verdes), lo que supone un incremento del 13% respecto a 2015.



Para la plantación de esta temporada se van a incorporar nuevas especies para aumentar la biodiversidad:

- Broussonetia papyrifera (morera), 15.
- Cinnamomum camphora (alcanforero), 12.
- Cotinus (árbol de las pelucas), 10.
- Magnolia soulangeana (magnolio chino), 8.
- Fagus sylvatica (haya común), 6.
- Washingtonia filifera (palmera de California), 6.
- Gleditsis triacanthos (acacia de tres espigas), 5.
- Citrus aurantium (naranja amargo), 5.
- Sequoias, 4.
- Taxodium (conífera), 3.
- Pterocarya fraxinifolia (nogal del Cáucaso), 2.
- Araucarias, 2.

Además, se aumentará la masa arbustiva con unos 3.200 arbustos más.

Proyecto piloto de renovación de arbolado

El concejal de Medio Ambiente informó también de un proyecto piloto que se va a realizar para renovar el arbolado de la ciudad. Esta iniciativa, según explicó, forma parte del Plan de renovación del arbolado en el viario urbano, uno de los documentos en que se divide el Plan Director de Arbolado de Logroño que está previsto que se apruebe definitivamente en el pleno de mayo.

Este plan es un documento que están elaborando técnicos municipales en el que se describen los ejes de las futuras plantaciones y reposiciones de arbolado que deben llevarse a cabo en los próximos años.

Como experiencia piloto, se va a plantear la renovación de arbolado en Avenida de Colón de la especie platanus orientalis (plátanos).

La mayoría de los ejemplares presentan importantes daños en el tercio inferior del tronco y, además, debido al reducido espacio disponible y a su elevado crecimiento, han tenido que podarse de manera anual en cabeza de gato, podas que han originado pudriciones y defectos estructurales y estéticos.

Por ello se va a plantear sustituir en tres campañas el 100% de los plátanos de Avenida de Colón y Doce Ligero por dos especies distintas: Liquidámbar, de hoja caduca, y Encina, de hoja perenne.

Según lo previsto en este proyecto, de los espacios de arbolado que hay en esta primera fase se realizarán 22 reposiciones por árboles alterados, 12 árboles jóvenes que serán transplantados y 3 árboles que se colocarán en alcorques vacíos.

